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2 月 19 日（土）、板橋区立グリーンホールにお

いて、日本マンション学会代議員祢宜秀之（ねぎ

ひでゆき）氏を講師に迎え、板橋区主催「マンシ

ョン管理セミナー」が開催され、会場一杯の約

130 名が参加した。 

 

一昨年 5 月に「マンションの管理の適正化の推

進に関する法律施行規則」の一部が改正され、昨

年 5 月から施行されているが、最初に講師から施

行規則改正の背景について説明があり、管理組合

は通帳・印鑑の管理を管理会社任せにせずに、自

らがしっかりと管理することがたいへん重要で

あるとの指摘があった。 

また、管理費・修繕積立金等について 3 種類の

分別管理方式の分かり易い説明があり、それぞれ

の方式を理解したうえで、管理委託契約書の読み

方についても説明があった。 

区分所有者が管理組合の活動に無関心で、しか

も資金管理を他人（管理会社）任せにしておくと、

とんでもない「落とし穴」がある危険性について 

  

   
 

東
北
関
東
大
震
災
の
被
災
者
の
皆
様

に
心
よ
り
お
見
舞
い
申
し
上
げ
ま
す
。 

今
、
東
京
の
狭
い
マ
ン
シ
ョ
ン
で
は

あ
る
が
そ
こ
に
住
ん
で
い
た
こ
と
に
感

謝
し
た
い
気
持
ち
で
す
。
十
四
階
建
て

の
十
三
階
の
部
屋
な
の
で
、
ま
っ
た
く

地
震
の
被
害
が
な
か
っ
た
わ
け
で
は
な

い
の
で
す
が
、
少
な
く
と
も
津
波
の
被

害
や
心
配
だ
け
は
し
な
い
で
済
む
環
境

で
す
。
災
害
報
道
の
テ
レ
ビ
で
見
る
母

の
ふ
る
さ
と
で
あ
っ
た
気
仙
沼
を
含
め

美
し
い
リ
ア
ス
式
海
岸
を
擁
す
る
町
々

の
惨
状
も
む
ご
い
も
の
で
し
た
。
地
震

そ
の
も
の
は
大
き
か
っ
た
と
思
い
ま
す

が
、
直
下
型
の
地
震
で
は
な
か
っ
た
の

で
建
物
の
損
壊
は
そ
の
後
の
大
津
波
で

の
壊
滅
的
被
害
と
な
っ
た
こ
と
、
避
難

す
る
猶
予
的
時
間
が
少
な
か
っ
た
事
が

災
い
し
た
と
考
え
ら
れ
ま
す
。
津
波
と

い
っ
て
も
押
し
寄
せ
た
の
は
波
で
は
な

く
海
そ
の
も
の
が
陸
に
圧
し
掛
か
っ
た

と
い
う
べ
き
姿
だ
っ
た
と
思
い
ま
す
。

も
し
も
、
は
な
い
け
れ
ど
、
建
築
基
準

法
が
一
定
の
条
件
に
よ
り
緩
和
さ
れ
、

被
災
地
に
十
階
建
て
の
マ
ン
シ
ョ
ン
や

ビ
ル
が
建
っ
て
い
た
ら
、
こ
れ
ほ
ど
の

被
災
犠
牲
者
が
で
な
か
っ
た
か
も
し
れ

な
い
と
思
い
ま
す
。
又
、
戸
建
住
宅
が

高
台
に
あ
っ
た
ら
津
波
被
害
も
少
な
く

て
済
ん
だ
で
あ
ろ
う
と
想
像
し
ま
す
。 

こ
の
と
こ
ろ
毎
週
二
件
ほ
ど
の
相
談

が
寄
せ
ら
れ
て
い
ま
す
が
、
マ
ン
シ
ョ

ン
管
理
の
特
効
薬
を
求
め
る
相
談
が
多

く
な
っ
て
い
ま
す
。
マ
ン
シ
ョ
ン
管
理

と
は
共
用
部
分
の
管
理
で
あ
り
そ
れ
を

定
め
た
も
の
が
区
分
所
有
法
で
、
管
理

の
原
点
で
す
ね
。（
Ｎ
Ｈ
） 

マ
ン
シ
ョ
ン
ラ
イ
フ

マ
ン
シ
ョ
ン
ラ
イ
フ

マ
ン
シ
ョ
ン
ラ
イ
フ

マ
ン
シ
ョ
ン
ラ
イ
フ    

    

    
「いたかんネット」ってなぁ～に？「いたかんネット」ってなぁ～に？「いたかんネット」ってなぁ～に？「いたかんネット」ってなぁ～に？ 

指摘があり、参加者は熱心に聞き入っていた。 

組合財産の分別管理といった馴染み難いと思

われがちな内容であったが、講師の分かりやす

い説明により、講演後、多くの質問が寄せられ

た。  

 講演後、マンション問題についての個別相談

会が開催され、予定を上回る相談者に対してマ

ンション管理士、一級建築士等の専門家が相談

にあたった。 

なお、今回のセミナーはいたかんネットが板

橋区から運営を委託されたものである。 

 

 

  
いたかんネットは、マンション問題に関心のあ

る方々の学習やマンション管理に関する情報交
換を行う場で、一級建築士、マンション管理士な
どの専門家、管理組合理事長経験者やマンション 

 

 
 
購入予定者などが参加しています。会報の発行の
ほか各地のネットワークとの情報交換、講師を招
いての学習会、大規模修繕工事に関する相談、コ
ンサルタントの紹介などの活動を行っています。 

いたかんネットいたかんネットいたかんネットいたかんネット    
マンション問題をみんなで考えるマンション問題をみんなで考えるマンション問題をみんなで考えるマンション問題をみんなで考える    

板橋マンション管理組合ネットワーク 2011201120112011年年年年    

4444月号月号月号月号    

№№№№31313131    板橋区ﾏﾝｼｮﾝ管理ｾﾐﾅｰ 

鉄
筋
鉄
筋
鉄
筋
鉄
筋
コ
ン
ク
リ
ー
ト
は

コ
ン
ク
リ
ー
ト
は

コ
ン
ク
リ
ー
ト
は

コ
ン
ク
リ
ー
ト
は
災
害
災
害
災
害
災
害
にににに
強強強強
いいいい
！！！！    

えっえっえっえっ～～～～！大切な管理費！大切な管理費！大切な管理費！大切な管理費    

修繕積立金がなくなった！修繕積立金がなくなった！修繕積立金がなくなった！修繕積立金がなくなった！    

祢宜氏の講演を聞く参加者祢宜氏の講演を聞く参加者祢宜氏の講演を聞く参加者祢宜氏の講演を聞く参加者    
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みなさんのマンションには集会所があります

か？ 

私の勤務する管理事務所の賃貸マンション（計

１５棟）には３つの集会所があり、それぞれが有

効に利用されています。 

定期的にストレッチ、太極拳、油絵等が催され

     

有効に利用される集会所有効に利用される集会所有効に利用される集会所有効に利用される集会所    

 
 
 

これらは女性たちに、麻雀、囲碁、将棋は主 
に男性たちに利用されています。 

昨年は、開所してから初めて、結婚披露宴が 
執り行われました。 

通夜、葬儀にも年に何回か利用され、近所の
方々も参列しやすく、かつ安価なので好評のよう
です。 
 集会所がコミュニケーション形成の一翼をに
なっていると思います。 
 

1 戸当りの月額修繕積立金は「5,000 円以上～

10,000 円未満」が 37.2％を占め、平均額は 8,517

円でした。 

板橋区板橋区板橋区板橋区においてにおいてにおいてにおいてはははは、、、、マンションの維持管理マンションの維持管理マンションの維持管理マンションの維持管理・運営状況、大規模修・運営状況、大規模修・運営状況、大規模修・運営状況、大規模修

繕・建替え予定等繕・建替え予定等繕・建替え予定等繕・建替え予定等の実態等を把握するため定期的にの実態等を把握するため定期的にの実態等を把握するため定期的にの実態等を把握するため定期的にマンション実態マンション実態マンション実態マンション実態

調査を実施しています。平成調査を実施しています。平成調査を実施しています。平成調査を実施しています。平成 21212121 年年年年 8888 月～月～月～月～11111111 月に実施された月に実施された月に実施された月に実施された調査結調査結調査結調査結

果が公表されていますので、その概要を取りまとめました。調査結果が公表されていますので、その概要を取りまとめました。調査結果が公表されていますので、その概要を取りまとめました。調査結果が公表されていますので、その概要を取りまとめました。調査結

果は第果は第果は第果は第 4444 次住宅マスタープラン策定の基礎資料に活用されます。次住宅マスタープラン策定の基礎資料に活用されます。次住宅マスタープラン策定の基礎資料に活用されます。次住宅マスタープラン策定の基礎資料に活用されます。    

 

 
                         
 
                 
                              
       

知っておきたいマンション知識知っておきたいマンション知識知っておきたいマンション知識知っておきたいマンション知識    

1戸当りの月額管理費は「10,000円以上～15,000

円未満」が 37.6％を占め、平均額は 11,670円でし

た。 

おおおお隣隣隣隣りのマンションりのマンションりのマンションりのマンション事情事情事情事情をチョットをチョットをチョットをチョット覗覗覗覗いてみませんかいてみませんかいてみませんかいてみませんか？？？？    

月額月額月額月額 1111 万円万円万円万円～～～～1.51.51.51.5 万円万円万円万円のののの管理費管理費管理費管理費    月額月額月額月額 5555 千円千円千円千円～～～～1111 万円万円万円万円のののの修繕積立金修繕積立金修繕積立金修繕積立金    
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マンションを管理する上での問題で最も多い回

答は「管理へ非協力的な居住者が多い」の 36.4％、

次いで「管理組合の役員のなり手がいない」の

36.2％でした。 

    

 

 

 

 

“自己中心”もほどほどに！“自己中心”もほどほどに！“自己中心”もほどほどに！“自己中心”もほどほどに！    
 

某マンション理事会で機械式駐車場の撤去につ

いて話し合いを始めようとした。将来を見据えた賢

明な理事会と思ったが、その議論の中身をお聞きし

て、少し“首を傾げたく”なった。 

そのマンションは都市型マンションで駐車場台

数は居住者の 1／5 分程度しか確保されていない。

少しでも駐車台数を多く確保するため機械式駐車

場を設置しており、駐車料金はメンテナンス費用も

含めており、近隣駐車場よりも高くなっている。 

そして、駐車場料金の一部は将来の大規模修繕工事

を見据えて特別会計へ繰り入れられている。 

撤去の検討にあたり、駐車場利用者の一人でもあ

る理事から次のような意見が出された。 

１．自分の
．．．

支払った駐車場料金の一部が特別会計に

入金されているが、駐車場利用者だけが大規模修

繕工事の負担を多く負っており不公平だ。 

２．自分の
．．．

マンションなのだから、機械式駐車場撤

去後、駐車場料金はうんと安く設定しよう。 

３．自分は
．．．

機械式駐車場が将来ずっと設置されるこ

とを前提として、今まで高い駐車場料金を支払っ

てきた。途中で機械式駐車場を撤去するのであれ

ば、今まで支払ってきた駐車場料金の一部を返し

てもらおう。 

 

組合員一人ひとりがマンション管理に関心を持

つことは大切なことではあるが、それは自分のこと

だけを考えることではないはずだ。マンションが区

分所有者全員の共有物であることを前提とした考

え方を持たないと共同生活を営むことはできない

はずだ。 

いやはや、この理事さんがいる限り、これ以上、

理事会で話を進めるのは難しいと 

理事長さんは困り果ててしまい、 

当分は機械式駐車場の撤去に 

ついては棚上げにしようと考えているようだ。 

われらマンション仲間われらマンション仲間われらマンション仲間われらマンション仲間    

みんなの声みんなの声みんなの声みんなの声    

居住者によるトラブルでは、「生活騒音」、「自転

車の放置。・駐輪」、「ごみ出し・分別収集」等の日

常生活の仕方に関するトラブルが多かった。 

““““非協力的非協力的非協力的非協力的なななな居住者居住者居住者居住者””””がががが多多多多いいいい    

騒音騒音騒音騒音、、、、自転車自転車自転車自転車、、、、ゴミゴミゴミゴミ出出出出しにしにしにしに悩悩悩悩みがみがみがみが！！！！    
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【理事会】【理事会】【理事会】【理事会】    
日時 平成 23年 5月 15日（日）13時 30分～ 
場所 いたばし総合ボランティアセンター 
   板橋区本町 24-1（☎ 03-5944-4601） 
 
【マンション相談】【マンション相談】【マンション相談】【マンション相談】    
申込 何でもご相談に応じますので、事務局まで

ご連絡下さい。（03-3965-2574） 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

マ
ン
シ
ョ
ン
も
十
年
を
超
え
る
と
あ
ち
こ

ち
と
不
具
合
が
生
じ
て
く
る
。
共
用
部
分
は

管
理
組
合
で
対
応
す
る
が
、
専
用
部
分
は
当

然
、
自
分
で
対
応
す
る
し
か
な
い
。
そ
う
い

え
ば
ガ
ス
給
湯
器
の
交
換
を
し
て
い
る
住
居

が
ち
ら
ほ
ら
見
受
け
ら
れ
る
。
突
然
動
か
な

く
な
り
焦
っ
て
し
ま
い
、
結
局
高
い
買
物
を

し
た
家
庭
も
多
い
と
聞
く
。
わ
が
家
で
は
、

事
前
に
業
者
選
定
し
て
い
た
の
で
、
突
然
の

交
換
も
安
く
で
き
た
。
備
え
あ
れ
ば
憂
い
な

し
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
  

 
 
 

 

（
Ｔ
Ｍ
） 

 

仕
事
を
辞
め
る
と
朝
早
く
起
き
な
く
て
も

よ
い
、
で
も
生
活
の
け
じ
め
が
つ
か
な
く
な

る
。
毎
日
が
日
曜
日
で
、
い
つ
で
も
遊
び
に

行
け
る
、
で
も
先
立
つ
も
の
が
！
心
細
い
。

と
、
ま
あ
～
い
ろ
い
ろ
な
考
え
が
あ
り
ま
す

が
、
仕
事
を
辞
め
た
ら
、
パ
ソ
コ
ン
の
勉
強

で
も
や
り
直
し
て
み
ま
し
ょ
う
か
・
・
・
そ

れ
と
も
、
区
分
所
有
法
で
も
改
め
て
読
み
直

し
ま
し
ょ
う
か
？ 

 
 

 

（
Ｎ
Ｋ
） 

 

今
か
ら
三
十
年
前
に
ニ
ュ
ー
ジ
ー
ラ
ン
ド

を
七
週
間
旅
行
し
た
こ
と
が
あ
り
、
当
然
の

こ
と
な
が
ら
ク
ラ
イ
ス
ト
チ
ャ
ー
チ
に
も
数

日
滞
在
し
た
こ
と
が
あ
り
ま
し
た
。
と
て
も

き
れ
い
な
町
並
み
で
各
家
庭
の
花
壇
の
品
評

会
が
全
国
的
に
有
名
に
な
る
ほ
ど
洗
練
さ
れ

た
町
で
し
た
。
た
だ
被
害
の
多
く
は
ダ
ウ
ン

タ
ウ
ン
に
集
中
し
て
い
た
よ
う
で
し
た
。
直

下
型
地
震
の
怖
さ
を
感
じ
ま
し
た
。
と
こ
ろ

で
ク
ラ
イ
ス
ト
チ
ャ
ー
チ
発
の
列
車
（
二
～

三
両
編
成
の
デ
ィ
ー
ゼ
ル
列
車
＝
日
本
製
）

は
週
三
便
で
す
。
と
こ
ろ
変
わ
れ
ば
感
覚
も

社
会
も
変
わ
る
が
地
震
だ
け
は
世
界
共
通
で

す
ね
。 

 
 

 
 

 
 

 

（
Ｎ
Ｈ
） 

 
 

 
  

 

編編編編    

集集集集    

後後後後    

記記記記    

発行責任者 長島弘起（いたかんネット会長） 

連 絡 先 板橋区志村 1-12-27-1303（長島） 

電話 ０３－３９６５－２５７４ 

Ｅ－mail muminpapa_bbh1@yahoo.co.jp 

入会御案内 
・入会金 2,000円 
・年会費 3,000円（個人会員） 
※管理組合で入会される場合は左記に
お問い合わせください。 

いたかんいたかんいたかんいたかんネット情報掲示板ネット情報掲示板ネット情報掲示板ネット情報掲示板    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 月 6 日（日）、板橋区立グリーンホールに

おいて、ＮＰＯ住環境ネット 永井達也理事

長を講師に迎え、第 19 回いたかん交流会が

開催された。 

おりしもニュージーランドのクライストチャー

チで直下型の大地震がありそれを念頭にパ

ワーポイントによるスライド写真を交えながら

約１時間半にわたり熱弁をふるわれました。

地盤による振動の伝わり方の違いや地震波

長の違いによって建物に掛かる破壊エネル

ギーが左右されることなども話されました。 

又、鉄筋コンクリートの建物における鉄の

役目とコンクリートの役目及びそれぞれの特

徴など難しい内容でしたがわかりやすく説明

がなされました。 

第第第第 19191919回回回回    いたかんネット交流会いたかんネット交流会いたかんネット交流会いたかんネット交流会    

 

永井達也氏永井達也氏永井達也氏永井達也氏    

 
 
 
「理事のきほん」を読んで 
 

いたかんネットの広報紙を読んでいましたら

何気に「理事のきほん」の記事を見つけ、今期私

も持ち回りで理事長を 1年務めることになり、参

考にしようと思い購入いたしました。 

昨今は、インターネットを利用すると、いろい

ろな文献がすぐに手に入りますが、やはり一つの

本になっていますと、利用しやすいですね。イン

ターネットは、あまりにも数が多く、参考にはな

りますが、いざという時の利用は、やはり本です。

私のマンションでは、現在長期滞納者の「支払督

促申立」を行なっていますが、その用紙ひな形に

ついては「マンションＮＰＯ」のホームページか

ら取り出し利用いたしました。 

理事長は総会で議長を務めなければならない

のですが、その「総会・理事会の進め方」の方法

について、小雑誌にまとめたものを 専門誌とし

て発行していただければうれしいですね。 (K.M)        
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